

Cuba tiene plena capacidad para investigar la tragedia aérea

Experto forense destaca profundidad con que se trabaja en la identificación de las víctimas del accidente aéreo ocurrido este jueves al sur de Sancti Spíritus

■ Juan Antonio Borrego

SANCTI SPÍRITUS.—Cuba tiene plena capacidad para investigar con sus medios y su personal la tragedia aérea ocurrida en Sancti Spíritus, aseguró el Doctor Jorge González Pérez, experto forense de reconocido prestigio, quien labora en la zona del desastre como parte de la comisión creada a propósito de los hechos de este jueves en los que perdieron la vida 68 personas.

El también rector de la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana explicó que el país dispone de una red nacional de criminalística con los recursos materiales necesarios y el personal especializado, todo lo cual permite asumir con seriedad la identificación de las víctimas.

En declaraciones a **Granma**, el especialista dijo que resulta encomiable la manera en que logró preservarse el lugar de los hechos y las facilidades de acceso y comunicación creadas al equipo que labora in situ, así como el apoyo permanente de las principales autoridades del territorio espirituano y del país en general.

González Pérez confirmó que la investigación será realizada íntegra-

mente por personal cubano para lo cual, además del equipo que trabaja en Sancti Spíritus, ya se activó otro grupo de expertos en la capital del país que labora en la búsqueda de la información requerida para un proceso como este.

En tal sentido explicó que en una investigación como la que se sigue, sobre todo en el caso de los extranjeros, siempre resultarán de gran utilidad los elementos que aporten los familiares o las instituciones que representan a las víctimas, en este caso procedentes de una decena de países.

Por su parte, Miguel Acebo Cortiñas, integrante del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia de Sancti Spíritus, destacó la respuesta y la disciplina de vecinos de comunidades cercanas a la zona del accidente, quienes contribuyeron de manera decisiva a la localización de la aeronave siniestrada, a la llegada de los socorristas al sitio —sumamente intrincado— y a la preservación del lugar.

Asimismo elogió la actitud de los combatientes de las FAR y del MININT y en especial de los constructores encargados de garantizar el acceso a la zona, quienes necesitaron apenas unas horas para alcanzar este propósito.



Para los especialistas forenses resultó muy importante la preservación del lugar de los hechos.



Los vecinos del lugar jugaron un activo papel en la localización de la aeronave.

Fotos: Osmany Rodríguez

Encontradas cajas negras de la aeronave ATR-72-212

Las cajas negra y de voz de la nave accidentada el jueves en la provincia de Sancti Spíritus fueron encontradas, por lo que la investigación en curso dispondrá de elementos básicos para su labor.

Artesanos retornan a la industria local

■ Yenia Matos Henríquez

Quizás como nunca, el rescate de los artesanos, devenga prioridad para el desarrollo de las Industrias Locales, entidades responsables de satisfacer un número importante de necesidades de la población en cada territorio del país.

Integradas por diferentes empresas, las Industrias Locales se caracterizan por reutilizar materias primas como el plástico, la madera y el cuero desecharadas por la industria nacional para la elaboración de artesanías y útiles para el hogar. Sin embargo, no es secreto que muchos de los artesanos que alguna vez pertenecieron a estas entidades pasaron a trabajar a otras esferas de la producción.

Armando Pérez Casasús, especialista comercial de la Dirección Nacional de Industrias Locales, comenta que hace algunos años los artesanos optaron por vincularse a estas industrias, las cuales les proporcionaban materia prima para sus producciones. Pero de la venta de los artículos solo se le pagaba al artesano según el precio determinado por el Ministerio de Finanzas y Precios (MFP) sin tener en cuenta el know-how, medida que trajo consigo la retirada de muchos



Aunque aún es muy pronto para evaluar los resultados, es gratificante el resurgir de las ventas artesanales en la industria local. Foto: Raúl López

trabajadores hacia otros terrenos como el cuentapropismo y el Fondo Nacional de Bienes Culturales y, además, la considerable disminución de la actividad arte-

sanal en muchos de los territorios nacionales.

La realidad es bien distinta hoy, a partir de la puesta en marcha en junio del presente año de la Resolución 45 del MFP y del Ministerio de Economía y Planificación. Explica Casasús que, como antes, las industrias continúan proporcionando a los artesanos materias primas e insumos, con la diferencia de que la compra y venta de sus artículos se realizan a precios pactados entre estos y las empresas de las Industrias Locales. De igual forma, estas pueden interesarse en determinado tipo de producción y encargarla al artesano y viceversa.

—¿Qué beneficios aporta la medida al país?

Lo más importante es que con ello se ha logrado un resurgimiento en las ventas artesanales, beneficio para la industria local y, por lo tanto, para la economía cubana, pues muchos de los productos se comercializan tanto en la red de tiendas nacionales como en el turismo. También la población agradece este retorno.

No obstante, Raúl Díaz Llarrux, director nacional de Industrias Locales, opina que aún es muy pronto para hablar de resultados, sobre todo cuando quedan asuntos fundamentales por resolver para los cuales se trabaja ininterrumpidamente.